

médiaLoire

LA LETTRE DES ADHÉRENTS DU CLUB DE LA PRESSE VAL DE LOIRE

Édito

La naissance d'un journal, quelle que soit l'ambition de diffusion, revêt toujours un caractère événementiel. C'est d'abord l'aboutissement d'un projet, souvent lourd à porter car réclamant un engagement collectif. « MédiaLoire », qui naît aujourd'hui, n'échappe pas à la règle. Le succès de cette lettre électronique mensuelle exigera de surcroît la participation de tous les adhérents du club de la presse Val de Loire. Vecteur de communication essentiellement interne, elle animera la vie du Club à la condition exclusive de l'affirmation d'une motivation portée par tous. Que chacun se l'approprie et la nourrisse d'informations pour maintenir ouverte la fenêtre qu'elle se veut sur les activités du Club, la publication de renseignements pratiques, l'actualité de nos partenaires et l'expression de vos initiatives ou de vos attentes.

Gérard Bardin, président du CPVL

La rentrée du Club : du vin et de la culture!

Après une fin de printemps chargée et dynamique (soirée sur les droits d'auteur au Vinci, rencontre face au public avec Michel Sapin, organisation d'un déjeuner-débat avec Gonzague Saint-Bris à l'occasion de la sortie de son livre sur George Sand, participation à l'inauguration des vitraux de Sarkis au Prieuré de Saint-Jean-du-Grais, co-organisation de la conférence de presse du président du Crédit Agricole Touraine-Poitou), le Club redémarre en douceur mais en beauté. Vous découvrirez en effet le premier exemplaire de cette lettre qui demande beaucoup d'énergie. Celle-ci paraîtra désormais le premier mardi de chaque mois. Nous attendons vos participations actives pour nous adresser des informations et pourquoi pas pour vous impliquer directement dans la publication de cette newsletter.

Il faut maintenant penser à la nouvelle saison. Une commission « événements » a été constituée et a travaillé sur un calendrier avec le renfort d'une enquête où vous avez pu faire part de vos souhaits et éventuellement de votre engagement à organiser telle ou telle manifestation. Suite à cette enquête, certaines manifestations sont désormais calées. En voici la programmation:

● **6 octobre** : visite des vignobles suivie d'une dégustation de Vouvray.

● **11 octobre** : visite du théâtre municipal de Tours et avant-première de Don Giovanni. **Attention! Plus de places pour la visite. Par contre, il en reste pour la Générale...**

● **10 novembre** : lancement du Guide Hachette 2005.

● **2 décembre** : assemblée générale du Club à Tours.

● **27 janvier 2005** : débat sur l'élargissement de l'Europe à 25.

Par ailleurs, d'autres manifestations en sont encore au stade de projet :

● Rencontre avec Renaud Donnedieu de Vabres, ministre de la culture et de la communication.

● Débat sur l'avenir des pigistes et la précarité du métier de journaliste.

● Débat : « un journaliste peut-il vivre sans communiquer ? » en partenariat avec Com 45.

● Face au public avec Michel Sapin et Jean Germain à Tours.

La Rep- Amaury: c'est fini!

Le groupe Amaury (« Le Parisien ») et la République du Centre viennent d'officialiser leur divorce. Amaury détenait 34 % de la Rep qui elle-même possédait 35 % de l'Echo Républicain de Chartres, deux titres présidés par Jacques Camus. Ce retrait se traduit par un besoin d'argent frais de 2,8 millions d'euros que le quotidien d'Orléans cherche auprès de partenaires financiers et bancaires. La NR possède de son côté 27 % du capital de la République du Centre. La recapitalisation inquiète le personnel qui craint notamment un plan de rigueur.

Un regard critique sur les médias

Un sondage réalisé par BVA pour *Liberation* en juillet dernier donne quelques clés pour mieux comprendre ce que les Français pensent de leurs médias. L'enquête mentionne que 47% des sondés estiment que la qualité de l'information s'est améliorée au cours des dernières années, alors que pour 40 % d'entre eux, elle s'est dégradée.

A propos de l'affaire de l'agression antisémite inventée par Marie L., 73% des sondés indiquent que les médias n'ont pas été assez prudents.

Les sondés sont également critiques à propos du traitement médiatique

du procès Outreau.

A la question de savoir à quel média ils font le plus confiance pour obtenir « une information précise, complète et fiable », les Français interrogés placent la télévision en tête (28% des réponses), devant la presse quotidienne (27%), la radio (10%) et Internet (10%), introduit cette année dans le sondage.

Par ailleurs, cette enquête montre que 69% des sondés considèrent que la concentration dans les médias menace le pluralisme de la presse et l'indépendance des journalistes.



Rencontre avec Dominique Durand au Tivoli le 14 septembre dernier pour la sortie de son ouvrage « La machine à broyer ».

Écrire pour faire partager ses passions

Dès le 1^{er} septembre, Didier Beynac a pris ses fonctions de correspondant de l'Agence France Presse à Tours. Il remplace Hervé Lionnet, parti à Stockholm après trois années passées à arpenter les sept départements que couvre l'agence. Le journaliste s'est prêté avec grâce au jeu des questions-réponses. Bienvenue au Club !

Quel est votre itinéraire professionnel et d'où venez vous ?

Je suis un Bordelais « monté » à Paris pour faire carrière ! J'ai choisi d'être journaliste pour allier mes deux passions : le sport et l'écriture. A 22 ans, j'ai donc commencé comme journaliste sportif dans la presse écrite puis à l'AFP à partir de 1982. Je suis ensuite reparti à Bordeaux dans une agence locale. J'ai



aimé cet intermède où je découvrais le terrain, après avoir beaucoup voyagé. Puis j'ai passé douze années à Paris entre reportage et desk.

Quels événements vous ont le plus marqué dans votre carrière ?

Ma première signature a bien sûr été un souvenir marquant, puis ma première coupe du monde de football en Espagne en 82 et mes premiers Jeux Olympiques, à Séoul. Vous êtes alors dans un

autre monde. Assister à cet événement et pouvoir le raconter est une chance unique. Des souvenirs moins drôles me restent aussi, comme un incendie gigantesque à Bordeaux où j'ai passé deux jours et deux nuits aux côtés des pompiers. Des images fortes !

Qu'est ce qui a motivé votre venue à Tours ?

J'ai eu envie de retrouver le terrain qui offre un champ d'investigation très large. Avoir sept départements à couvrir est professionnellement motivant, les correspondants départementaux sont là pour nous y aider et avoir un rôle d'alerte. La région est aussi très belle et agréable à vivre. Tours me semble être une ville encore méconnue bien que très intéressante et c'est tant mieux.

Agenda

Jeudi 7 octobre :

« La communication d'État face au terrorisme », conférence organisée par l'Armée de Terre aux Écoles de la Logistique et du Train à Tours à 18h30. Intervenant M. Jean - Luc Marret, chargé de mission à la Fondation pour la Recherche Stratégique Conférence ouverte à tous, sur invitation à demander au : 02 47 77 28 70.

Vendredi 8 octobre:

Rencontre avec l'écrivain François Perche à Neuvy-le-Roy à 20h30. Renseignement: 02 47 24 89 82.

Du 8 au 11 octobre :

Les « Artisanales de Chartres », salon national de l'artisanat. Au parc des expositions de Chartres.

Du 14 au 17 octobre :

7èmes Rendez-vous de l'Histoire à Blois. Thème : « les femmes dans l'histoire ». Renseignement: 02 54 56 09 50.

Du 16 au 24 octobre :

Rencontres photographiques d'Ingré avec dédicace d'ouvrages de Serge Vannier, adhérent du Club, le 23 octobre.

Les 13, 14 et 15 octobre :

Archilab, 6èmes rencontres internationales d'architecture. Au centre de conférences d'Orléans et sur le site des subsistances militaires.

Jusqu'au 15 octobre :

Exposition Yann Arthus Bertrand dans le parc du château de la Bourdaisière à Montlouis-sur-Loire.

Nouveaux adhérents

Olivier Saint-Cricq, membre du Directoire de la Nouvelle République du Centre-Ouest (37).

Didier Beynac, journaliste à l'Agence France Presse (37).

Florence Ducasse, directrice de la communication du Conseil Général du Loir-et-Cher (41).

Thierry Gautier, PDG de TGA Production (37).

Anne-Christine de Froberville, chargée de communication du parc Floral de la Source (45).

Denis Zott, directeur de la communication du Conseil général de l'Indre (36).

Hélène Cavalié, conceptrice-rédactrice et journaliste (37).

Jean-Jack Brousse, correspondant de presse régionale de la NR (41).

Marie-Françoise Sacré, responsable de la communication externe de France Télécom (45).

Le CPVL intervient à l'AFPP de Touraine

A l'invitation de l'Association de Formation Professionnelle Polytechnique (AFPP) de Touraine, le Club de la Presse Val de Loire (CPVL) a participé à une table ronde sur le thème « Travailler dans les médias en Touraine ». Animée par plusieurs organismes de presse, radio et professionnels locaux des médias, celle-ci a eu lieu le 07 septembre

dernier, au Centre de Formation, boulevard Preuilly, à Tours à l'attention de stagiaires et formateurs de l'AFPP et d'étudiants de l'IUT de journalisme de Tours.

Le débat a porté sur l'éventail des métiers proposés par le secteur (recrutement, carrières, marché du travail) ainsi que son évolution, en matière de TIC et de nouveaux emplois.

Sénégal, le pays du donner et du recevoir : journalistes et reporters-photographes dans la région, adhérents du Club, Catherine et Bernard Desjeux publient ce livre qui nous fait découvrir par l'image et le texte les multiples facettes du Sénégal. *Éditions Grandvaux.*

Bien vieillir c'est possible : paroles et conseils de centenaires : journaliste à Orléans, ancien

chargé de presse au conseil régional, Jacques Huguenin publie un nouvel ouvrage chargé de recettes pour atteindre sans peine 100 ans. *Éditions des Dessins et des Mots.*

Traits pour traits George Sand : à travers 150 dessins, Jean-Denys Philippe relate la vie et la pensée de George Sand tout en s'imprégnant

de l'histoire et de l'actualité du 19^{ème} siècle. *Éditions Grandvaux*

Ciel, ma région : avec la complicité rédactionnelle de Jean Chédaille, trois photographes de la Nouvelle République (Gérard Proust, Danielle Laborde, Pierre Fitou) nous dévoilent un aspect méconnu de la région vue du ciel « mitraillée » entre 1999 et 2001. *Coédition CLD-La Nouvelle République.*

Vient de paraître